


Для начала

От редактора

Здравствуйте, уважаемые чита
тели весеннего выпуска! Номер полу
чился весьма интересным и разно
сторонним. На мой взгляд, наиболее 
значительными мероприятиями про
шедших месяцев стали участие на
ших ребят в эстафете Паралимпий
ского огня, и, конечно же, поездка на

шего студента на молодежный IQ- 
бал в Красноярск.

Что же касается спортивных ме
роприятий, то и здесь у нас все на 
высшем уровне! Впервые в универси
тете прошли "Большие студенческие 
гонки"! Важно отметить, что в гон
ках участвовал ВЕСЬ университет! 
Ну., почти весь. Как бы ни было гру
стно, но в то время моя группа писа
ла коллоквиум. Эх, мне искренне 
жаль, что мы не попали туда... Но в 
следующем году обещаем навер
стать упущенное, думаю, ребята 
меня поддержат! Только задумай
тесь, эти забавные соревнования 
привлекли всех студентов! Таким 
успехом удается похвастаться дале
ко не всегда. Думаю, что студенче
ские гонки непременно станут спор
тивной традицией нашего филиала!

Итак, газета "Пингвин" не пере
стает радовать и удивлять вас, ува
жаемые читатели! В этом номере у 
нас появилось нововведение! Навер

ное, самые внимательные ребята 
заметили обновление. Я имею в виду 
новую страничку под названием 
“Есть мнение..". Мы учимся в выс
шем учебном заведение, поэтому мы 
должны знать не только, как рассчи
тывается балка на двух опорах, но и 
быть в курсе событий, проблем, о 
которых говорит весь мир. Заинте
ресовались? Бегом листать!

В заключении, хочу выразить ог
ромную благодарность моей настав
нице, в недавнем прошлом редактору 
газеты - Екатерине Лукьяновой, за 
чудесную обложку, сделанную специ
ально для весеннего номера!

На этой приятной ноте, пожалуй, 
закончу свой монолог и вот, впервые 
я, Елена Кольчурина, предлагаю вам 
погрузиться в пучину событий!

С наилучшими пожеланиями, я :)
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Украина, Крым, Украина, Крым.гТлавы 
государств, политические деятели, полито
логи, журналисты со всех уголков планеты 
только и говорят на эту тему, как будто все 
другое для них отошло на второй план. А что 
же касается нас, студентов СШФ СФУ и про
чих обычных смертных? Каким образом нам 
реагировать на данную ситуацию, и как она 
повлияет на нашу жизнь? Я попытаюсь отве
тить на эти вопросы.

Думаю, необязательно пересказывать 
минувшие события на Украине, которые 
привели к сложившейся ситуации. Вы навер
няка, если вам не безразлична судьба Роди
ны, в курсе событий, а те, кто не в курсе, 
можете заканчивать с чтением данной ста
тьи, она не для вас. Идите дальше смотрите 
тупые американские сериалы, играйте в 
игрушки и пейте пиво!

С чего же начать? Конечно, корнем 
данной проблемы является геополитиче
ское противостояние двух сверхдержав, 
начавшееся со времен «холодной войны» и 
не закончившееся по сей день. Я глубоко 
убежден, что развал СССР является резуль
татом этой войны, то есть победой Америки 
над когда-то великим и могучим союзным 
государством. Окрыленный успехом. Запад 
ликовал, что великая держава опустилась до 
уровня стран третьего мира; высоконравст
венную и высокоинтеллектуальную страну 
охватила коррупция, либеральные реформы 
привели к краху экономики, а навязанные 
Западные ценности к деградации личности.. 
Но враг не учёл одного: стойкость русского 
духа невозможно сломить! К своему ужасу 
они стали замечать, как Россия встает с ко
лен, возрождается экономика, обороноспо
собность, повышается уровень жизни, и вот 
уже мы диктуем свои условия на внешнепо
литической арене. Россия опять обретает 
свое могущество. Не могу не связать все эти 
достижения с приходом к власти В.В. Пути
на. Всвязи с этим Америка и ее союзники 
развязывают новую войну -  информацион
ную. Она началась давно, но в острую фазу 
перешла совсем недавно, с появлением 
интернета.

Финансируемые государственным 
департаментом США некоммерческие орга
низации и средства массовой информации, 
а также антигосударственные политические

силы («пятая колонна») пытаются разру
шить Россию изнутри. В подтверждение 
моих слов приведу некоторые цитаты. 
"Россию невозможно победить силой, но её 
можно уничтожить изнутри" - Уинстон Чер
чилль. «Мы бросим все, что имеем, всё зо
лото, всю материальную мошд и ресурсы на 
оболванивание и одурачивание людей. 
Человеческий мозг, сознание людей способ
но к изменению. Посеяв в России хаос, мы 
незаметно подменим их ценности на фаль
шивые.. Мы найдем своих единомышленни
ков, своих помощников и союзников в са
мой России. Эпизод за эпизодом будет ра
зыгрываться грандиозная трагедия гибели 
самого непокорного на земле народа, окон
чательного угасания его самосознания» -  
Аллен Даллес, бывший глава ЦРУ США.

И в самом деле, информационная вой
на развернулась во всем мире, в частности 
на Украине, когда под воздействием амери
канской пропаганды брат на брата идет 
войной! Славянский народ настраивают 
друг против друга. Когда мы видим на ютубе 
видео «Кто не скачет, тот Москаль», где 
украинские школьники, как и многие жите
ли этой страны, думают, что Россия их глав
ный враг. Россия, которая захватила Крым... 
Разве они правы?! Разве так обстоят дела на 
самом деле?! Разве Крым против своей во
ли вернулся домой?! Я думаю, что более 
95% крымчан, которые изъявили свою волю 
на референдуме за воссоединение с Росси
ей, отвечают на все эти вопросы.

Вот мнение моего одногруппника, 
Анатолия Россихина по этому поводу:

«Ситуация в Крыму наглядно показа

л а : Россия вст упает  в информационную  

войну, развязанную  Америкой. Ведь от ме

нять русский язык в Крыму никто не соби
рался. Эт от  закон введен для народно

стей, процент  которых м енее 10. Русских в 

Крыму, по разным данным, более 60%. США, 

в свою  очередь оказались не гот овы  к т а

кому ясному, уверенному и, самое главное, 
легит им ном у ответу».

Не могу не согласится с Анатолием. Да, 
Крым вернулся домой! Легитимно и по всем 
нормам и стандартам международного пра
ва. И я бесконечно рад этому. Но как СМИ 
преподносят это в Европе, а особенно на 
Украине? Тотальная ложь и пропаганда.

Зомбированные до такой степени, что неко
торые из них уже готовы взять оружие и 
направить всю свою злость против некогда 
единого народа! Народа, который еще не 
так давно освобождал мир от фашизма. А 
теперь этотвотфашизм представляютмоло- 
дые украинские ребята, идущее строем, и 
швыряя коктейли «Молотова» во всех, кто 
встает у них на пути. Анатолий написал, что 
мы вступаем в информационную войну. Это 
правда. Но, к сожалению, как мы видим, 
пока мы ее проигрываем. И какова дальней
шая судьба Украины? В частности Юго- 
Востока, который исторически и ментально 
принадлежит России? Я не знаю.. Но верю, 
что правда победит!

Возможно, некоторые, дочитав до это
го момента, думают, что я призываю к какой 
-то войне, пытаюсь что-то доказать. Это со
всем не так. Я хочу сказать лишь одно: не 
ведитесь на американскую пропаганду, не 
верьте всему, что видите и слышите. Пытай
тесь думать и анализировать факты и ситуа
цию. От вас зависит судьба России, а воз
можно и всего мира! Мы видели, к чему 
приводит эта, так называемая демократия у 
нас в России, когда в 2011-2012 году на Бо
лотной плогцади в Москве собирались тыся
чи людей. Некоторые, не разобравшись в 
ситуации, некоторые просто из-за любопыт
ства, а некоторые самые, что ни на есть пре
датели своей Родины. Они пытались устро
ить у нас оранжевую революцию, которая 
ни к чему хорошему бы не привела. И мы 
наблюдали подобную практику в Югосла
вии, Афганистане, Ираке, Ливии, Сирии и 
сейчас вотУкраине.. Все написано по одной 
методичке и одним автором. И пора бы уже 
просыпаться и замечать такие явные законо
мерности! Вы же будущие инженеры! И 
слава Богу, что наша страна избежала тогда 
этого сценария. Но, увы, еще ничего не за
кончено. Все еще впереди. И я призываю 
вас в очередной раз задуматься: на чьей вы 
стороне?! Чтобы второго «Майдана» не 
было,уже в нашей стране.

В л а д и м и р  Б о р и с о в
т
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Молодёжный IQ  бал

«Ю'бал» ежегодно проводится для 

молодежного сообщества с участием пред

ставителей общественности, власти и бизне

са города и края. Это поощрительное меро

приятие для всех, кто хорошо потрудился в 
учебном году, один из знаковых молодеж

ных проектов Красноярского края. На 

Ю'бале существует строгий дресс-код: на 

девушках обязательно должно быть платье в 

пол, на парнях - классические костюмы.

Состоялся бал 20-го марта 2014 года в 
большом концертном зале города Краснояр

ска. Количество участников составило по

рядка 1500 человек со всего Красноярского 
края. Это были активисты флагманских про

грамм, актив молодых политиков Краснояр
ского края, участники танцевальной про

граммы, делегаты от высших учебных заве

дений (студенты очной формы обуче

ния вузов Красноярского края и филиалов

со средним баллом по итогам последней 

закрытой сессии от 4,8 до 5,0), супружеские 

пары (оформившие брак в 2013 году и яв

ляющееся студентами очной формы обуче

ния). В общем, по моим представлениям, 

собралась вся студенческая элита на 

«пафосную» тусовку .Суть бала заключается 

просто в развлечении: походить, пообщаться 

в неформальной обстановке, посмотреть на 

различные площадки (параллельно в разных 

«уголках» зала происходило несколько 

действ: театральное, игра на арфе, фотогра

фирование, финал конкурса танцевальных 

коллективов среди университетов края и 

Д Р)

Присутствовали олимпийские и пара
лимпийские чемпионы красноярцы 
(например, скепетонист, завоевавший золо
то, Александр Третъяков), которым весь зал 
аплодировал стоя и дольше всех. Вот кто 
действительно заслуживает уважения и по
чёта! Присутствовал так же и губернатор 
Красноярского края Лев Владимирович Куз
нецов, президент Сибирского Федерального 
университета Александр Викторович Усс. 
Ведущими бала были популярный актёр и 
певец-композитор Алексей Воробьёв и ак
триса красноярского театра Марина Вишнев
ская.

ИЭ'бал стимулирует к отличной учёбе, с 
каждым годом средний балл для участников 
поднимается всё ближе к 5, а в 2019 году 
участниками бала смогут быть только круг
лые отличники, со средним балом 5,0.

Ну и всё-таки, такие мероприятия по

зволяют прочувствовать дух культуры и ба

лов прошлого: все участники очень ухожены 

и безупречно одеты, очень много красивых 

людей. Здесь не услышишь истеричного 

смеха или бескультурной речи, от которой 

вянут уши, люди ведут себя естественно, но 

в то же время с достоинством, нет никакой 

толкотни и «животных» выходок.

К и р и л л  Щ е н и н

Твое «нет»
В рамках программы развития обществен

ного молодежного движения в Саяногорске 
27 марта прошел круглый стол, тема которо
го была определена, как «Молодежь гово
рит экстремизму «Нет!»; студенты нашего 
института стали активными участниками 
этой беседы.

Экст рем изм  (крайний) —- привержен
ность к крайним взглядом и, в особенно
сти, мерам. Таких как провока

ции беспорядков, т еррорист ические акции, 

разж игание граж данских войн. Наиболее  

радикально наст роенны е экст рем ист ы  
част о отрицают в принципе какие-либо  

компромиссы, переговоры, соглаш ения.

В обсуждении этой проблемы приняли 
участие не только студенты и школьники, но 
и люди связанные с организацией досуга, 
спортивных секций и клубов; учителя школ 
и даже представители православной церк-
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ви. Мнения разных поколений и различных 
взгладов на жизнь задали разгоряченный 
дискуссионный тон беседе. Например, соци
альная неорганизованность занятий моло
дежи, по мнению участников боевых дейст
вий на Кавказе, все больше приводит к рас
пространению алкоголя и табакокурения, 
что разлагает новое поколение, делает его 
уязвимым для людей, разжигающих граж
данские конфликты и производящих подрыв 
существующей власти. Однако, учителя 
школ и сами учащееся выступили резко 
против данного мнения, заявив: «Молодежь 
стала намного меньше пить и курить. У ре
бят появились интересы в спорте, музыке, 
увлечения в танцах и новых молодежных 
движениях. У них появилось желание участ
вовать в общественной жизни, интересо
ваться новыми идеями и развивать их».

Участники стола не могли не затронуть

тему нынешней ситуации в Украине, ведь 
она напрямую связана стемой экстремизма. 
Радикально настроенные люди, выступаю
щее на площадях, были слодвигнуты, теми, 
кто имел свои планы на эти беспорядки.

Подводя итог беседе, участниками кругло
го стола был сделан вывод о том, что орга
низованность, заинтересованность и уве
ренность молодежи в своих силах -  это за
лог спокойной жизни без потрясений и экс
тремизма.

Е к а т е р и н а  Сёма

П ингвин



Вопрос?
Ответ!

- П о д  р у б р и к о й  « Г е о з д ь  п р о г р а м м ы » 

в  п р е д ы д у щ е м  в ы п у с к е  « П и н г в и н а » 

бы л п р е д с т а в л е н  м а т е р и а л  о  н о в о м  

п р е д м е т е  « Т е о л о г и я » , в ы с к а з ы в а 

ю т ся  п р о т и в о р е ч и в ы е  м н е н и я , н е д о  

у м е н и я  и  к а т е г о р и ч е с к и е  н е с о г л а с и я  

в о к р у г  п р е п о д а в а н и я  э т о г о  п р е д м е 

т а. П о п ы т а ю с ь  в н е с т и  я с н о с т ь :

• «...никакого отношения к программе 
технического вуза данный предмет не 
имеет никакого отношения» - дословно. 
Полное неприятие, даже грамматика по
страдала. А физкультура, отечественная 
история, русский язык, культурология, фи
лософия, политология -  эти предметы 
имеютотношение? Даже английский язык, 
в конце концов, может и не пригодится 
главному инженеру Колымской или Зей
ской ГЭС (а мы надеемся, что Вы станете 
главными инженерами крупных гидростан
ций). Почему же по поводу этих предметов 
никаких горячих дискуссий в прессе не 
ведется? Вероятно, подсознательно все- 
таки ощущается, что высшее образование -  
это не только совокупность формул. Если 
посмотреть в нормативную базу по состав
лению основных образовательных про
грамм, то увидим, что в настоящее время 
требования к учебному процессу таковы, 
что результаты обучения предполагается 
описывать с помощью компетенций, пред
ставляющих собой динамическую совокуп
ность знаний, умений, навыков, способно
стей и личностных качеств, которую сту
дент может продемонстрировать после 
завершения образовательной программы. 
Компетенции имеют комплексный харак
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тер и включают кроме знаниевой компо
ненты, поведенческий аспект, то есть сис
тему социальных, нравственных и профес
сиональных ориентиров, позволяющих 
выпускнику правильно (разумно, продук
тивно, приемлемо для окружающих) вести 
себя в различных ситуациях -  профессио
нальных и внепрофессиональных. В рамках 
достижения этой цели предмет «теология» 
более чем уместен в программе любого 
вуза.

• «...предмет теологии именно в нашем 
институте затрагивает только правосла
вие...», «теология в вузах должна охваты
вать комплекс наук, которые изучают исто
рию вероучений и форм религиозной жиз
ни, религиозное культурное наследие, тра
диционное для религии право, археологи
ческие памятники истории рели
гий...«.Совсем другое дело! Человеку хо
чется узнать обо всех аспектах религиозной 
жизни. Однако, обращаю Ваше внимание 
на тот факт, что программой предусмотре
но всего 36 часов аудиторных занятий. 
Можно, конечно, в рамках факультатива 
существенно расширить материал, если 
наберутся желающие. Подавайте предло
жение на ученый совет через своего пред
ставителя -  председателя Студсовета. А 
насчет православия, как исключительной 
точки зрения. Говорить о боге в отрыве от 
какой-либо религиозной основы - напрас
ный труд. Интересно, согласится кто- 
нибудь есть шашлык, приготовленный ве
гетарианцем? Или лечиться у доктора, ко
торый сам избегает тех способов лечения, 
которые назначает Вам? Кто лучше может 
донести идею о боге, чем священник, мо
нах, глубоко верующий человек? Если он 
неравнодушен к предмету, о котором гово
рит, что в этом плохого? Почему священник 
именно православный, хотя мы живем во 
много конфессиональной стране? Верно, в 
стране много конфессий, но мы-то с вами 
находимся не в Башкортостане, говорим по 
-русски, большинство крещены в право
славной вере. Значит и на бога мы должны 
смотреть как православные христиане. Вот 
объявятся среди студентов правоверные 
мусульмане, посещающие мечеть, знаю
щее Коран наизусть, совершающее каждые 
4 часа намаз, соблюдающее посты и не 
желающее изучать православие, для них и

будем рассматривать теологию под их уг
лом зрения. Хотя не нужно забывать, что 
для мусульман Иисус Христос официально 
признанный святой. У православной церк
ви и мусульман на территории России пре
красные отношения и взаимное уважение.
• Без цитаты, но по смыслу: добровольно, 

добровольно и еще раз добровольно!!! 
Говорят, что в некоторых вузах посещение 
любых занятий -  дело добровольное. Гово
рят, а верится с трудом.

Лично я, как руководитель нашего вуза 
категорически настаиваю: всем быть на 
всех занятия обязательно! РусГидро тратит 
на учебный процесс колоссальные средст
ва: закупает дорогостоящее оборудование, 
организует практики по всей стране, пуска
ет нас на действующие гидростанции, оп
лачивает приезжих преподавателей, содер
жит общежитие и прочее и прочее. Кстати, 
батюшек тоже присылают из европейской 
части России и оплачивают их проезд и 
пребывание. Все это для того, чтобы 
получить качественный продукт- молодых 
специалистов, пригодных в сложной и 
опасной отрасли. Что такое пригодный 
специалист -  см. п.1. С точки зрения учеб
ного процесса теология как предмет ничем 
не выделяется из общего ряда: занятия, 
практика, зачет. Почему именно к этому 
предмету должно быть иное отношение в 
смысле добровольности? Не вижу основа
ний. И насчет организации практических 
занятий как посещения служб в православ
ных храмах. В чем тут смысл? У нас полно 
предметов, сопровотедаюшихся практика
ми непосредственно на изучаемых объек
тах и обычно экскурсии на тепловую или 
гидростанции не вызывают дебатов по 
поводу их добровольности. Что же касается 
посещения службы в православном храме. 
Кроме того, что это интересно, познава
тельно и очень красиво -  это шанс почувст
вовать присутствие бога, услышать молит
ву, прикоснуться к вере. А шанс на спасе
ние души должен быть у кагедого. Во имя 
отца и сына и святого духа. Аминь.

Д и р е к т о р  С Ш Ф  С Ф У  
Е ле н а  Ю р ь е в н а  З а т е е в а
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mem
тому что, сами понимае
те, общежитие это, по 
большей части, жизнь 
до полночи. Позже, ко
гда начал встречаться с 
будущей супругой, пере
ехали с ней на этаж ни
же. Как это было хоро
шо: можно поспать нор
мально, приготовишь, 
никто не ломится к тебе. 
Стипендия была рублей 
60. Для сравнения, мне 
давали на неделю 100 
рублей. Иногда дума
ешь, как есть хочется. А 

•Здравствуйте, Н иколай Геннадьевич! нечего есть, да и не хочется...
Расскаж ит е нам, от куда вы родом ?  По пов° т  магистратуры, по-другому уже

на все это смотришь, через призму времени.

с

-Для меня всегда трудность, когда со сту
дентами знакомишься. Просто такой дис
комфорт: Ты их не знаешь, они тебя не зна
ют, чего от них ожидать. Я обычно стараюсь 
напряжение это снять, где-то пошутить, об
становку сгладить. А второй раз уже проще. 
Но это было раньше, может, 2 года назад, 
сейчас уже по накатанной. Придут люди, я 
начну одно и то же. И вот приходишь, со 
всеми поздороваться надо, такое ощуще
ние, что всех переучил, все лида знакомые.

А, в общем, никогда трудностей не возни
кало. Стараешься найти со всеми обшрй 

язык. Я человек не скандальный - не ругать

ся со мной, я тоже не буду ругаться.

" . . .конечно,  не хочется никого 
обижать,  но наиболее благо-

- Я родом из маленького города, под назва
нием Уяр, буквально в 100 км от Краснояр
ска, в восточном направлении. Население 
небольшое 15-20 тысяч человек. Там я про
вёл всё детство и школьные годы. До 1998 
года, пока не поступил в Красноярский По
литехнический институт.

- В ы  и сам и недавно бы ли ст удент ом , чт о  

инт ересного бы ло в ваш ей ст уденческой  

ж изни?

- Говорят, студентом в одну реку не вой
дёшь дващцы, но так получилось, что во
шёл. Жил в общежитии. Достаточно спар
танские условия были. Душа не было. Пред
ставьте, было девятиэтажное здание, мы все 
ходили мыться на кухню, где умывальник, 
вешали одеяло, нэдевали шланг и устраива
ли там баню.

Студенчество весело проходило. Жили 
очень дружно. До того дружно, что у нас 
постоянно кто-то жил, так называемые неле
галы. Друзья чьи-нибудь, братья, сёстры. И 
из Черёмушек товарищу были. Постоянно 
сестра товарища по комнате жила с нами. 
Так как мой дом находился недалеко, то 
каждые выходные я уезжал к родным на 
поезде, 3 часа и дома. А когда приезжал 
обратно, все спрашивали: «Коля, что ж ты 
там нам привёз?» Потому что остальные 
домой ездили редко, раз в месяц или того 
реже, раз в квартал. Они меня гадали. А я 
постоянно привозил булочки (бабушка на
печёт), колбасы. А были такие товарищи, 
которые любили по комнатам постучать, 
если где, что готовят. Мы приготовим, за
кроем, а они «Ааа! Впустите нас!», - долбят
ся. А мы их не впускали.

К третьему курсу немного надоела такая 
жизнь, когда ложишься в 2-3 часа ночи, по
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более ответственно подходишь ко всему. На 

лекциях сидишь, слушаешь, где-то руку под

ставишь, глаза закроешь, послать можно 

или в интернете посидишь. Главное, не за

метно, чтоб не обидеть человека. Эта сту

денческая жизнь была скоротечная, всего 

лишь 2 года. Не жалею. Хотя, первые меся
цы хотелось бросить. Потому что, когда я 
посмотрел на энергетику, после механики, 

где всё было так понятно и ясно. А в энерге
тике, где все эти мнимые величины, мне 

стало жутко за свою голову.

-  Нан вы приш ли работ ат ь в наш  ВУЗ?

Очень просто! Кандидат наук, с ним 

учились, брат жены, сюда первый год ездил. 
Потом он мне предложил, дал мой номер 

заведующей кафедры, Татьяне Ивановне. 

Созвонились, был 2011 год, я летом сидел 
на покосе, сказали, какие дисциплины и что 

там. Подумал: ладно будем изучать термех. 

Последний раз я её изучал в вузе, вот так и 

пришёл. Приехал. Поздний вечер, часа 2 

ночи. Чудесный был воздух, тишина кругом. 

Я пошёл искать ваше общежитие, мне ори

ентир давали, что где-то на 2 террасе, а фо

нарей тогда не было - темнота. Слышу, что- 

то журчит. Думаю: пойду - куда-нибудь 

свалюсь, и пошёл в обход по дороге через 

верх. Так и пришёл.

-Говорят , первы й блин — ком ом . С  каки

м и т рудност ям и вы ст олкнулись в пер

вы е го ды  работ ы ?

данная публика здесь, в Черё
мушках... / '

-Нравит ся л и  Вам  преподават ь ст уден

т ам ?

- Ну, как сказать, вдруг озлобленные сту
денты какие-нибудь... Им же бывает и прав
ду-матку режешь, а они обижаются, губы 
надуют, не только девчонки, но и мальчон
ки. Вообще, если есть какая-то отдача, тогда 
мне это нравится. Но если нет отдачи полу
чается игра в одни ворота, тогда это всё 
разочаровывает, думаешь, а зачем это на
до? Ничего полезного не несёшь. Люди при
шли, послушали, ушли и всё забыли.

А вообще, я преподаю с 2004 года. Препо
даю в Красноярске, в двух местах: это Аграр

ный - СФУ, Красноярский Политехнический и 

у вас. Конечно, не хочется никого обижать, 

но наиболее благодарная публика здесь, в 

Черёмушках, потому что над вами здесь 

контроль и живёте вы в «тепличных услови

ях». У вас не только растут яблоки и груши, 
но и хорошие люди, замечательные кадры и 

благодарные студенты.

-Хот ели бы  вы м одернизироват ь про

цесс преподавания п о  ваш ей дисциплине?

-Несомненно. На самом деле, много мож

но модернизировать. Иногда по студентам 

видно, что лекции бывают скучными. Хочет

ся, какого-то интерактива для проведения 

лекционного материала... Но каким об

разом, я пока даже и не знаю. Можно доба
вить каких-нибудь видеофрагментов, роли-

П ннгвин
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ков. Если нет возможности руками потро

гать, глазами увидеть какой-либо механизм, 

ролик, анимацию посмотреть всегда можно, 

это гораздо облегчает понимание вопроса. 

Это что касается лекционного материала. Ну 

а практическое: дал задачу, объяснил, глав

ное, чтоб студенты старались работать. Ну 

вот представьте, я летом начинаю перелопа

чивать материал, делаю что-то новое. А кто 

знает, может я сюда не вернусь больше. А 

начинается учебный год, ты садишься и ни

чего не успеваешь. Везде же программы 

разные, все просят и всем надо делать. Это 

же так не получится, что в одном месте 

только сделал, а другие отстали. Везде мате

риалы разные и требования к ним разные.

“...представляете, вставил за 
месяц 135 квадратов стек, ш, 
на всю жизнь нарезается его... "

-Если бы Вы не  пош ли преподават ь, т о  

какая проф ессия сейчас бы л а бы  у вас?

-Когда поступал, было направление такое, 

триботехник. Я посмотрел, то ли труботех- 
ник,толи что-то с роботами связано. Позже 

пояснили, это трения, изнашивания, процес

сы, которые сопровоидались этим, я пошёл, 

документы подал, поэтому был бы сейчас 
инженером-трибологом. Звучитугрожающе. 

Если по такой специальности работать, 

обычно это НИИ или менеджером по прода

жам, но, не мой вариант. Был случай, в Ев
росети работал. Но проведя весь день на 

ногах, на следующий же день ушёл оттуда. 

Это был год 2004. А потом была работа ещё 

охранником в магазине, уже учась в аспи

рантуре. Работали с напарником. Я до 3-х 

часов посплю, потом он. Спустя месяц по

нял, надо что-то менять, потому что пере

стал спать. Представляете, день поломан
ный. Я с девяти до двух выспался, три часа 

ночи, а уснуть не могу. Как-то ещё стеколь

щиком работал. Был взрыв в художествен

ном училище, и вынесло стёкла, мы с това

рищем пошли туда. У него там какие-то под- 

вязы были, родственник ремонтом и восста
новлением различных объектов занимался, 

и вот нас таких зелёных парней (мне на тот 

момент 25 лет было) туда отправили. Пред
ставляете, вставил за месяц 135 квадратов 

стекла, на всю жизнь нарезался его. Высота 

- восемь метров, мы без всякой страховки 

туда с этими метровыми стёклами залази

ли... Как мы там не попадали? Эго было жут

ко, конечно, сейчас понимаю, во что ввязал

ся. Месяц так проработал. Так что, я хоть 
чем могу заниматься.

-А  как вам  пом огаю т  ваш и знания в п о 

вседневной ж и зн и?

-Вот если бы я на какой-нибудь остров 
попал, может, они мне и помогли бы. Ну, 
вообще, мы в быту часто встречаемся с теми 
самыми законами механики. Даже с доче
рью книгу взяли, называется «Как это рабо
тает», открыли, а там бобёр нарисован и 
объясняется, как работает зубчатая переда
ча, электродвигатель, двигатель внутренне
го сгорания, рычаги. Дочь уже сама рисует 
различные схемки.

Также знания необходимы для поддержа
ния беседы с разными людьми, тем более у 
меня предметов-то много: метрология, фи
зические основы измерения, триботехника, 
детали машин отдельно, подъёмно- 
транспортные машины, сопромат, приклад
ная, техническая, теоретическая механика, 
ещё компьютерная графика. В принципе, это 
всё, конечно, помогает где-то, в первую 
очередь кормит. В любом случае, знания — 
они лишними не бывают.

-Нем ж е вы м ечт али ст ат ь в дет ст ве?

-Космонавтом-то я не мечтал стать, точно. 

Меня всегда привлекала работа геолога или 

археолога, наверное, больше рассказами 

навеяно, приключениями. Архитектором, 
можно даже было стать, но это нужно в себе 

развивать творческую часть, рисование. Я 
его развивал, недолго, конечно, ттга к этому 

есть и способности, тогда от этого бы толк 

был. Тем более вы сами видели, как я на 

доске рисую.

-Наково ваш е хобби?

-Я люблю фотографировать. Для этого увле

чения у меня есть неплохой зеркальный 

фотоаппарат. Фото я скину, можете посмот

реть. (см. ст р.8.П рим еч.Ред)

-Расскаж ит е нем ного про свою семью.

-Ну что рассказать, у меня есть супруга, 

есть ребёнок. Супругу зовут Маша, а ребён

ка — Анастасия Николаевна, ей 6 лет. С суп

ругой мы познакомились во время студен

чества, она была младше меня на курс. У нас 

даже несколько занятий вместе было. По

том, после вуза пожили на квартирах в граж

данском браке и через 2 года после оконча
ния, я тогда в аспирантуре был, мы пожени

лись. И уже только в 2007 году у нас роди

лась дочка. Пока что настрое, семья неболь
шая, дружная, весёлая. Зимой любим пока

таться на коньках, с ребёнком по лесу погу

лять на снегокате, в снежки поиграть. Стара

емся ребёнку времени уделять очень много. 

Сейчас она пошла в музыкальную школу, до 

этого мы ходили с ней на шахматы. Совсем

недавно купили ей цифровое пианино, си

дит, музицирует. Самое интересное, что 

когда есть ребёнок и для тебя он не трава, 

которая в огороде растёт, и ты с ним прово

дишь достаточно много времени, ты в про

цессе общения с ребёнком тоже учишься, у 

ребёнка учишься. Стараемся как-то разнооб

разить досуг семьи. На данный момент меня 

всё устраивает. Конечно, пополнение в се

мье приветствуется. Возможно, даже и в 

ближайшее время, год - два. Как получится, 

как Бог даст.

-Вы  бы хот ели ост ат ься ж ит ь в  у н а с в 
посёлке?

-С одной стороны, меня прелыдаеттишина 

и спокойствие. Я приезжаю к тёще в дерев

ню, а у неё самый последний дом на самой 

последней улице. Выходишь во двор или 

перед домом и вот он - простор. Я от этого 

балдею. Тишина, спокойствие, от города 

устаёшь очень сильно. В городе суета, сосе

ди шумят. А здесь, одел тапки, вышел на 

улицу, и на улице хоть весь день находись, 
ты не привязан к этим четырём стенам. И я 

не отрицаю, что в будущем я в такое тихое 

место перееду, может даже к вам. А с дру

гой стороны, через какое-то время начина

ешь скучать и по городу. Пока что, может 

быть, в силу моего возраста, мне кажется, 
какая-то глухомань и скука. Но в жизни вся

кое бывает, и я не исключаю, что это воз

можно.

-Чт обы  вы  посовет овали ст удент ам  

для успеш ной учебы ?

-Понятно и так, сконцентрироваться и вни

мательно слушать. Не откладывать на завтра 

то, что можно сделать сегодня. Очень часто 

вы этим грешите. Трудиться над собой, ло

мать где-то себя, воспитывать, через не мо

гу, через не хочу. И хотелось бы ещё посове

товать студентам, чтоб работали сами. Не 

надо Не надо ни к кому идти, лучше зада
вайте кучу глупых вопросов, но разбирай

тесь сами.

-Больш ое спасибо за беседу■, б ы ло очень  

прият но с вам и пообщ ат ься!

К р и с т и н а  К у п р и н а  

И в а н  Б о т о в
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Традиции

Эксклюзивные фотографии 
из личного архива 

Николая Геннадьевича:

Пингвин



День любви и влюбленных принято от
мечать наедине со своей второй половин
кой. Возможно, именно поэтому, вечер, 
посвященный Дню всех влюбленных, собрал 
так мало людей. Другого объяснения я для 
себя не нашла. И никакая загруженность в 
учебе (это было только начало семестра) не 
может объяснить «такое количество масс».

Однако, это дело лично каждого, и я 
точно знаю, что те, кто был на вечере, под
держат меня, если я скажу, что мы хорошо 
отдохнули и потанцевали. Когда в голове 
бах-бах, туц-туц, дэнс-дэнс, то тело так и 
идет танцевать.

Помимо дискотеки были проведены 
конкурсы на самое красивое признание в 
любви; парни соревновались в силе (ведь не 
каждый сможет унести на руках 6 девушек в 
целости и сохранности, как самое ценное в 
своей жизни!)

Так же были подведены итоги фотокон
курса «Любовь -  это ...», первое место и 
приз зрительских симпатий достались Не
стеровой Елене, которая покорила всех це
лующимися рыбками. Было собрано боль
шое количество анонимных любовных по
сланий в виде валенинок, которые были 
розданы адресатам в срок.

И конечно же, хочется всем пожелать: 
любите и будьте любимы!

БОЛЬШИЕ
ГОНКИ!

20 марта в ФСК прошли соревнова
ния «Большие студенческие гонки» в зачет 
спартакиады СШФ СФУ. На мой взглад, тако
го массового спортивного мероприятия в 
институте не было давно, и, думаю, многие 
со мной согласятся.

Программа была организована на 
высшем уровне, за что низкий поклон наше
му любимому преподавателю Ольге Нико
лаевне Божко! Открытие этого спортивного 
праздника было торжественным и краси
вым: парад участников, представление ко
манд, поднятие флага. Порядка десяти су
дей и волонтеров, довольно большое коли
чество зрителей стали свидетелями демон
страции семьюдесятью спортсменами сво
ей всесторонней физической подготовки. 
Было не так важно, кто станет победителем 
в этом состязании. Главное, что все мы по
чувствовали атмосферу доброжелательно
сти, взаимного уважения и понимания, 
сплоченности и командного духа.

Заявки на участие подали 9 команд 
по 6 человек (в составе две девушки и четы
ре юноши). Задачи, поставленные перед 
участниками, были различны. Было пред
ставлено четыре вида спорта -  баскетбол 
(броски в кольцо за 30 секунд, каждого уча
стника команды), скиппинг (командные

прыжки через длинную скакалку), дартс 
(верхняя передача мяча в корзину), боулинг 
(сбивание кеглей волейбольным мячом).

Кроме различных видов спорта, так
же были веселые старты -  хоккей (каждый 
участник должен был с клюшкой и мячиком 
обвести кегли и передать эстафету следую
щему участнику), «паровозики», передача 
мача в шеренге, «каракатица» (в упоре сидя 
с мячом на животе, ногами вперед участ
ник , передвигаясь, должен добраться до 
поворотной стойки и вернуться к команде). 
На моих глазах разыгрались соревнования 
между самыми спортивными, сильными, 
выносливыми студентами нашего универси
тета, которые изо всех сил старались при
нести победу команде.

Обработка данных о результатах 
команд заняла много времени, но главный 
судья соревнований -  Елена Зайцева, быст
ро справилась и уже на следующий день 
участники увидели свои результаты.

В итоге призовые места заняли сле
дующие команды:
1 м ест о - ко м ан да «Синички»  в составе: 
Коврова Юлия, Калинникова Дарья, Бонда
ренко Андрей, Абрамов Артем, Карякин 
Павел, Котельников Андрей.
2 м ест о- ко м ан да «Апельсин»  в составе:

Нестерова Елена, Ревуцкая Наталья, Грищук 
Александр, Зверев Владимир, Демдянов 
Алексей, Глуцких Никита.
3 м е ст о  -  ком анда «Гидрики»  в составе: 
Козлова Анастасия, Премичкина Эмилия, 
Кузнецов Авель, Гончар Артем, Портенко 
Владимир, Лесков Руслан.

Весь день соревнований прошел 
интересно, насыщенно и был полон прият
ных впечатлений и бурных эмоций. Спасибо 
всем организаторам, участникам, а также 
болельщикам!

К с е н и я  П о г и б о в а

Ф от ограф ий, к  сож алению , с  боль

ш их гонок нет , н о  о на ш ей гр уп пе  

«ВКонт акт е» (vk.com /shfpingvin) вы паж е

н о  классное видео, см онт ированное ст у

дент ов 3  кур са Ильей Кож уховским , за  
чт о ем у огром ное спасибо!

Февраль-Март №11 vk.com/shfpingvin



Спорт-новости

...причасти! 
штаба! Уточни! 
огня, которая 
временно в де1 
дерального окр' 
Саяногорске! Ко)

| событию мирового мас- 
афета Паралимпийского 

рдила 27 февраля одно- 
городах Сибирского Фе- 

артовала также и в 
тенты СШФ

СФУ никак не моГЯЩ рр^Ттропуститъ, и 
дружной компанией во главе с Ольгой Нико
лаевной Божко отравились лицезреть сие 
торжество.

Конец зимы. Замечательная солнечная 
погода. В 12.45 мы сели в автобус, ожидав
ший нашу команду на предмостной площа
ди. По пути у всех было отличное настрое
ние, мы были в предвкушении начала эста
феты и обсунщали программу мероприятия.

Эстафета Паралимпийского огня в Сая
ногорске. Долгие месяцы и сам город, и 
артисты, участники и организаторы тор
жеств, и, конечно же, факелоносцы готови
лись к этому дню. И вот, он настал ..Уже на 
въезде в город стало понятно, что полным 
ходом идут последние приготовления. Го
род прихорашивается перед предстоящим 
знаковым событием. Многие улицы в горо
де были перекрыты, разрешено было ез
дить только полиции и организаторским 
мини-вэнам, которые возили хранителей 
огня, прессу и факелоносцев. Кстати, о факе
лоносцах: факелоносир) паралимпиады - это 
люди, которые внесли огромный вклад в 
развитие спорта, несмотря на ограниченные 
возможности здоровья, а также те, кто по
могает выдержать им все испытания -  вра
чи, учителя, социальные работники.

«Среди факелоносцев — организатор 
массовых спортивных забегов, лауреат  
премии "Общественное признание" Гер
берт Тортсмаков. В 2005 году он совершил 
свой самый масштабный забег из Абакана 
в Москву: 4,5 тысячи километров спорт
смен преодолел за 90 дней.

Также в числе участников эстафеты — 
мастер спорта международного класса 
тренер по адаптивному спорту (по легкой

атлетике) Михаил Хоботов, участница 
Паралимпийского движения, лыжница 
Тат ьФШ  Семенова-Асаченко, легкоатлет,

____ _ й  призер чемпионата мира 2013
го д а  в дистанции 100-200 метров Вадим 
Трунов. Утвержденный список факелонос
цев пресс-служба Минспорта РХ опублико
вала накац/не эстафеты.»

Наш автобус остановился, и мы вышли 
на Амыльской набережной, где в 14:00 
должна была начаться церемония зажжения 
факела. Там можно было посетить настоя
щую хакасскую юрту, обустроенную во всех 
традициях и посмотреть, как шаман 
(персонаж хакасского эпоса Белая волчица) 
проводит обряд кормления огня. Так же, 
здесь были выступления творческих коллек
тивов и была произнесена речь начальника 
городского комитета по физической культу
ре и спорту Юрия Бережного: « Слагаемые 
успеха, несомненно, в отличных результатах 
наших спортсменов, которые прославляют 
республику на всероссийских и мировых 
соревнованиях. К тому же, нашему городу 
неоднократно доверяли проведение мас
штабных соревнований и спортивных меро
приятий, которые всегда проходили у нас на 
должном уровне».

И вот он, долгожданный момент -  ша
ман передает огонь первому факелоносцу и 
он побежал, встречая улыбкой всех, кто был 
у него на пути. В ответ носителю огня все 
участники также улыбались , размахивая 
шариками и флажками. Этап за этапом фа
келоносцы преодолевали маршрут Эстафе
ты, составивший 2520 метров!

Мы тем времен ем запрыгнули в автобус и 
быстренько добрались до финиша, который 
находился на площади, у администрации 
города Саяногорска, там былаустановлена 
сцена, на которой уже во всю шло праздно
вание. Совсем скоро последний факелоно
сец под бурные аплодисменты взошел на

сцену и передал Паралимпийский огонь от 
факела чаше. Сотни воздушных шаров взви
лись в небо, звучал гимн Олимпиады, зрите
ли ликовали.

Нельзя передать словами ту праздничную 
атмосферу -  вокруг радостные лица и, я 
думаю, каждого посетило это необыкновен
ное ощущение причастности! Напомню, что 
огонь со всех паралимпийских факелов, 
зажженных в регионах России, отвезут в 
Сочи, где 7 марта на стадионе «Фипп» со
стоится торжественное открытие Паралим
пийских игр.

Все остались довольны, поездка удалась! 
И в завершение, хочу сказать, что далеко не 
каждый может похвастаться воспоминания
ми о таком историческом событии..а мы 
были! А мы видели!

Д л я  п о д г о т о в к и  с т а т ь и  
и сп ользова ли сь  м а те р и а л ы  с а й т а  

http://x:ak ac.info/

Е к а т е р и н а  П о п о в а

Ж м
Ш Л

Пингвин
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Спартакиада. Итоги
* Лыжи

28 февраля 2014 года проходили соревно
вания на лыжной трассе, организованные 
Саяно-Шушенской ГЭС. Эти соревнования 
были приурочены к Олимпийским играм в 
Сочи 2014 года.

В соревнованиях участвовало 5 команд: 
Оперативная служба, СТСУ, Дорожно- 
транспортная служба и две команды отСШФ 
СФУ.

В составе каждой команды было 3 мужчи
ны и одна женшрна. мужчинам нужно было 
пробежать 1500 метров, а женщинам 700 
метров. Члены команды передавали друг 
другу эстафету.

Параллельно учитывалось личное время 

спортсменов, по котором/ были выявлены 

сильнейшие лыжники.

П обедит елям и и призёрам и м а л ы х  

О лим пийских игр в Черём уш ках стали:

М уж чины :
I м е с т о -Царёв Александр
II м есто - Кузнецов Авель
III м есто - Кашин Данил

Ж енщ ины :
I м есто- Коврова Юлия;
II м е сто -Фефелова Елена;
III м е сто -Сёма Екатерина.

Все участники проявили волю к победе и 

обещали вернуться на трассу через год. Все 
молодщ>|!

А в е л ь  К у з н е ц о в

I место -  Первая сборная СШФ СФУ;
II м е с то -Оперативная служба;
III м есто- Вторая сборная СШФ СФУ.
В личном  первенст ве м е ст а  распреде

л и л ись  следую щ им  образом :

* Волейбол
Каждый год у нас в Физкультурно

спортивном комплексе проводятся межкур

совые соревнования по волейболу как стре- 
ди парней,так и девушек .

Все игры прошли в марте и награды были 

вручены победителям этого сезона!

Среди юношей места распределились 
следующим образом

1 м ест о— команда 4 курса, в составе: Аста

шенке Виктор, Балецкий Александр, Росси- 

хин Александр, Черемных Сергей, Петушко 

Иван, Балахчин Николай.
2 м е ст о — команда 5 курса, в составе: Каря

кин Павел, Овчинников Артем, Скрипов 

Сергей, Вокин Игорь, Кривушкин Михаил, 

Полежаев Дмитрий, Николаенко Илья.

3 м ест о—команда 3 курса, в составе: Бон

даренко Андрей, Иванов Тимофей, Ребри- 

ков Валерий, Калугин Дмитрий, Лонский 

Сергей, Кузнецов Авель, Кожуховский Илья. 

Среди девушек места распределились сле

дующим образом

1 м е ст о — команда 3 курса, в составе: Ре- 

вуцкая Наталья, Нестерова Елена, Зайцева 

Елена, Старкова Ирина, Гнилицкая Екатери
на.

2 м е ст о — команда 1 курса, в составе: Поги- 

бова Ксения, Ефименко Кристина, Кравчен

ко Кристина, Волкова Ирина, Минжуренко

Февраль-Март №11

Татьяна, Зуева Екатерина, Агеева Александ

ра.

3  м ест о— команда 2 курса, в составе: Фи
липпова Ксения, Кольчурина Елена, Уханова 

Алена, Сувилова Кристина, Алексеева Ма

рия.
Помните: по каким бы правилам соревно

вания ни проводились, дисцип

лина участников является глав

ным условием успеха.

Е ле н а  К о л ь ч у р и н а

vk.com/shfpingvin



Будь в курсе |

апрель ‘ + ф
Первенство по плаванию (стайерские заплывы)

ФСК

Первенство по мини-футболу (в зачет спартакиады)
ГДЕ: ФСК

* День чистоты: субботник (16Д7Д8 апреля),традиционная посадка рябин
студентами 5 курса на аллее выпускников 
i IE: Территория учебного корпуса СШФ СФУ

ЧТ(): 17 апреля—День рождения СШФ СФУ 
ГДЕ: Учебный корпус

Ч ГО: Участие в городском конкурсе КВН 
ГДЕ: ДК «ВИЗИТ»

М ГО: Неделя добра 
ГДЕ: Учебный корпус

ЧТО: День открытых дверей 
ГДЕ: Учебный корпус

ЧТО: Фотоконкурс «Как прекрасен этот мир!»
ГДЕ: Учебный корпус

Следите за информационным стендом, 
объявлениями на нашем сайте 

и узнавайте точные даты и время проведения
мероприятий!

удачного месяца!

Г а з е т а  « П и н гв и н »  в ы п у с к а е тс я  р е д а к ц и о н н о -и з д а т е л ь с к и м  о т д е л о м  С Ш Ф  С Ф У. Р е да к ц и я  г а з е т ы  в ы р а ж а е т  б л а г о д а р 

н о с т ь  р у к о в о д с т в у  С Ш Ф  С Ф У  за п ом ощ ь в и зда н и и  г а з е т ы . Гла в н ы й  р е д а к т о р : Е ле н а  К ольчур и на . В е р с тк а , дизайн: Елена  

К ольч ур и н а , Е к а т е р и н а  Л ук ь я н о в а . К о р р е к т о р : Л е о н о р а  Ф ё до р о вн а  З ло б о в а . Н а д  ном ер о м  р а б о т а л и :  Е ле н а  Кольчурина, 

Л е о н о р а  Ф ё до р о вн а  З лоб ов а , Е к а т е р и н а  Л у к ь я н о в а . Ф о т о г р а ф и и , п р е д с т а в л е н н ы е  в ном ере: Е к а т е р и н а  Л ук ь я н о в а , П а 

в е л  Л о гу н о в , Е ле н а  Н е с т е р о в а , Е к а т е р и н а  Сем а, К и р и лл  Щ енин, Н и к о л а й  Ге н н а дь е в и ч  П о лю ш к и н , К р и с т и н а  К уприна. 

Гер о и н я  о б ло ж к и : б а б о ч к а :} А в т о р  о б ло ж к и : Е к а т е р и н а  Л ук ь я н о в а . А д р е с  р е да к ц и и : г . Саян огор ск, рп. Черём уш ки, д . 15, 

Р И О . Ти р а ж : 6 0  экз. О т п е ч а т а н о  в Р И О  С Ш Ф  С Ф У, т е л .  3 -4 0 -6 1 . О ф и ц и а л ь н ы й  с а й т  С Ш Ф  С Ф У : h j-s ju .’ 11. П у б ли ч н а я  с т р а 

н и ц а  « В К о н т а к т е » :  c o m /s h fp in g im .. .


